
CONSIGLIO SVILUPPUMBRIA                                              
Il Presidente nell'aprire i lavori del  Consiglio  rivolge  un'e-    
spressione di saluto e l'augurio di una  proficua  collaborazione    
al Dr. Giancarlo Guastalvino che partecipa per la prima volta  ai    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

lavori del Consiglio essendo subentrato, in rappresentanza  della   
Federumbria, al  Consigliere  Corrado  Nucci,  le  cui  dimissio-   
ni il Consiglio aveva accolto nella precedente seduta.              
ARTIGIANATO                                                         
Il Presidente d… lettura della nota datata 12.2.87 redatta  dagli   
Uffici che fa seguito e riferimento a quanto    esaminato   dalla   
Commissione Consiliare sulla Legge  14,  in  data  17.12.86,  re-   
lativamente alla posizione della Ditta Artigiana  Cruciani  Elvio   
di Bettona, la quale, con delibera del 25.9.86, era stata  ammes-   
sa ai contributi previsti dal I comma punto 2. della L.R. 14,  su   
un finanziamento di L. 40 milioni.  Gli  Uffici  hanno  acquisito   
dalla Provincia di Perugia, in data 16.1.87, comunicazione forma-   
le relativa all'ottenimento da parte della Ditta  in  oggetto  di   
analogo contributo a valere sul comma  I  punto  1.  dell'Art.  5   
della Legge Regionale 14 che,  in  base  all'ultimo  comma  dello   
stesso Articolo, non era cumulabile con quello Sviluppumbria.  Il   
problema  Š  stato  sottoposto,  come  deciso  dalla  Commissione   
Consiliare, all'Avv. Tarantini, il quale ha  espresso  il  parere   
di procedere alla revoca della delibera di contributo  e  di  se-   
gnalare la revoca alla Ditta interessata, e per conoscenza,  alla   
Banca che ha concesso il finanziamento, e  alla  Regione  che  lo   
garantisce. Questo a prescindere  dal  fatto  che  nel  frattempo   
l'ultimo comma dell'Art. 5 sia  stato  soppresso,  in  quanto  la   
Ditta aveva beneficiato del contributo in un periodo  in  cui  la   
norma era in vigore e sulla base di una dichiarazione sostitutiva   
di Atto di Notoriet…, risultata non veritiera. Il Consiglio, pre-   
so atto dell'informativa, sentito il parere del  Direttore,  alla   
unanimit…                                                           
                            DELIBERA                                
- di revocare il contributo al quale la Ditta Cruciani  Elvio  di   
Bettona era stata ammessa in data  25.9.86,  dando  mandato  agli   
Uffici di comunicare la revoca alla Ditta interessata e, per  co-   
noscenza alla Banca, che ha concesso  il  finanziamento,  e  alla   
Regione che lo garantisce.                                          
MAGLIFICIO DEL LAGO                                                 
Prima di procedere all'esame dei successivi punti all'ordine  del   
giorno, il Presidente, rifacendosi a quanto trattato  dal  Consi-   
glio in data 30.12.86 in ordine alla partecipata  Maglificio  del   
Lago SpA, e  all'incontro  avuto  con  gli  amministratori  della   
stessa, d… lettura della lettera - sollecitata dal socio e  ammi-   
nistratore, Ing. Cinelli -  in  cui  Sviluppumbria  dettaglia  le   
ragioni che motivano il suo disimpegno dalla iniziativa in  quan-   
to non esistono  pi—  le  motivazioni  che  avevano  giustificato   
l'intervento e indica le modalit… in cui lo stesso disimpegno po-   
tr… avvenire: a) mediante la liquidazione della societ…;  b)  me-   
diante il riacquisto delle quota del capitale sociale della  Svi-   
luppumbria da parte dell'Ing.  Cinelli  stesso  e/o  degli  altri   
soci, o di nuovi soci interessati a  partecipare  all'iniziativa.   
Il Consiglio approva all'unanimit… il testo della  lettera  e  d…   
mandato a Presidente e Direttore di condurre la conseguente trat-   
tativa.                                                             
CIMA                                                                
Il Presidente invita il Direttore a riferire al Consiglio in  or-   
dine alla partecipata CIMA SpA di Stroncone. Il  Direttore,  Con-   
sigliere Villa, d… lettura della relazione predisposta dagli  Uf-   
fici contenente le richieste CIMA e le ragioni per cui le  stesse   



non possono essere accolte. Informa altres  i presenti della  re-    
cente lettera fatta pervenire  dal  Presidente  della  CIMA  SpA,    
Dott. Bruno, tendente  ad  ottenere  un  intervento  finanaziario    
diretto di L. 600.000.000. Riferisce quindi  al  Consiglio  sugli    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

sviluppi derivanti dall'Assemblea Straordinaria  della  CIMA  SpA   
svoltasi in data 9.2.87, nel corso della quale gli stessi ammini-   
stratori e soci privati hanno concordato con il  suo  suggerimen-   
to - a suo tempo espresso in occasione di  un  incontro  svoltosi   
presso l'Assessorato Regionale all'Industria - di ricorrere  alla   

lrichiesta di ammissione alla procedura de l'Amministrazione  con-   
trollata. A giudizio del Direttore questo fatto potr… consentire,   
da una parte, all'azienda di bloccare la situazione debitoria  e,   
dall'altra, a Sviluppumbria, di acquisire elementi  per  valutare   
come intervenire a sostegno della CIMA. Il Direttore, Consigliere   
Villa,sottolinea inoltre come eventuali interventi che Sviluppum-   
bria dovesse effettuare a sostegno della  CIMA  nel  corso  della   
procedura di Amministrazione Controllata, potrebbero avere il be-   
neficio della prededuzione. Il Consiglio, al termine di un  ampio   
dibattito,nel corso del quale viene sottolineato il ruolo positi-   
vo svolto dalla Sviluppumbria nell'indirizzare  -  con  l'accordo   
delle varie componenti - verso soluzioni possibili, la  difficile   
situazione, preso atto dell'informativa,sentito il parere del Di-   
rettore, all'unanimit…                                              
                            DELIBERA                                
- di conferire a Presidente e Direttore il mandato di seguire  la   
procedura appena avviata e di dichiarare la  disponibilit…  della   
Sviluppumbria ad esaminare, a procedura concorsuale concessa,  le   
opportunit… e le modalit… di sostegno  dell'azienda  che  rappre-   
senta per la Sviluppumbria e per Terni  un'entit…  produttiva  ed   
economica di grande importanza ed interesse.                        
SAMIT                                                               
Il Presidente propone di rinviare la designazione  di  un  nostro   
rappresentante nel Consiglio  di  Amministrazione  SAMIT  SpA  di   
Acquasparta,in sostituzione di quello attualmente  dimissionario.   
Invita quindi il Direttore ad illustrare la   relazione   redatta   
dagli Uffici in data 3.2.87,concernente l'esame della   richiesta   
avanzata dalla partecipata tendente ad  ottenere  il   versamento   
da parte della Sviluppumbria di una quota -   scluso   l'inoptato   
- di L.  122.345.000  dell'aumento  di  capitale  sociale  da  L.   
222.108.000 a L.  1.050.000.000,deliberato  dall'assemblea  della   
SAMIT SpA in data 18.7.86.                                          
Il Direttore, alla luce di quanto risulta  dagli  approfondimenti   
istruttori che fanno emergere oltre al totale disimpegno dei soci   
privati nei confronti dell'aumento di capitale  sociale  addirit-   
tura un loro  contenzioso  tendente  a  contestare  l'inserimento   
nell'attivit… sotto la voce "azionisti c/sottoscrizione"  di  una   
quota di L. 50.570.000 a loro imputata in occasione  di  un  pre-   
cedente aumento di capitale sociale  -  valuta  inaccoglibile  la   
richiesta, anche in considerazione del  fatto  che  Sviluppumbria   
potrebbe conseguire una quota del capitale superiore al 50% dello   
stesso. Sottolinea come, peraltro, la stessa richiesta - a fronte   
di un andamento economico negativo della SAMIT - comprenda  anche   
un ingiustificabile  sovrapprezzo  di  L.  1.000  ad  azione.  Un   
rilancio dell'iniziativa, a giudizio del Direttore, deve  partire   
da  un  approfondito  esame  della  gestione  e   delle    possi-   
bilit… di invertire l'attuale tendenza economica,  connessa  alle   
volont… imprenditoriali da immettere. Su questo ultimo aspetto si   
Š aperta un'ampia discussione nel  corso  della  quale  sono  in-   
tervenuti i Consiglieri Rossi, Bianconi, Gallo,  Mignini,  Fonta-   
na e Corradi. Con riferimenti, anche diversi, tutti si  sono  po-   



sti il problema di individuare soggetti imprenditoriali  interes-    
sati a gestire o rilevare l'iniziativa: dalla Lega  delle  Coope-    
rative ad imprenditori privati del settore. Al termine  del  rie-    
pilogo della discussione condotto dal Presidente,  il  Consiglio,    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

valutata l'opportunit… di procedere a  verifiche  circa  le  pro-   
spettive variemente delineate, anche in considerazione del  fatto   
che dai dati forniti non emerge un'urgenza  finanziaria,  sentito   
il parere del Direttore, all'unanimit…                              
                            DELIBERA                                
di non procedere, per il momento, alla sottoscrizione richiesta;    
di rinviare ogni ulteriore possibile intervento all'acquisizio-     
ne degli elementi sufficienti per una precisa valutazione della     
realt… dell'iniziativa e delle sue prospettve.                      
CIFA                                                                
ITALMACCHINE                                                        
Il Presidente nell'introdurre l'argomento  ricorda  al  Consiglio   
come Sviluppumbria sia stata interessata a  sostenere  e  seguire   
l'iniziativa - che ha come obiettivo la salvaguardia di posti  di   
lavoro e di una unit… produttiva significativa  per  la  zona  di   
Umbertide - dall'Amministrazione  Comunale  e  dai  Sindacati,nel   
corso di vari incontri anche pubblici. Passa quindi la parola  al   
Direttore, Consigliere Villa,  il  quale  illustra  la  relazione   
redatta dagli uffici in data 5.2.87 riguardante la richiesta/pro-   
posta avanzata dalla societ… CIFA SpA di Milano e da  alcuni  di-   
pendenti della Italmacchine SpA di Umbertide (societ… del  Gruppo   
CIFA) e relativa alla possibilit… di una  partecipazione  Svilup-   
pumbria al capitale sociale di una nuova societ…  di  lavorazione   
di carpenteria metallica per conto della CIFA SpA  di  Milano  al   
quale dovrebbero partecipare: per un 30% circa la CIFA SpA ;  per   
un 30% circa i dipendenti e per un 40% circa la Sviluppumbria. Il   
Direttore, Consigliere Villa,  quindi  richiama  le  due  ipotesi   
dettagliate dalla relazione.                                        
Si apre un ampio dibattito nel corso  del  quale  il  Consigliere   
Bianconi esprime perplessit… su entrambe le  ipotesi,  il  Consi-   
gliere Dante si dichiara decisamente contrario alla prima ipotesi   
proposta e il Consigliere Fontana esprime un assenso  di  massima   
condizionato all'approfondimento  dell'articolazione  dell'inter-   
vento. Al termine della discussione il Consiglio, sentito il  pa-   
rere del Direttore, all'unanimit…                                   
                            DELIBERA                                
di esprimere un assenso di massima all'iniziativa e  la  disponi-   
bilit… ad approfondire i termini in cui  si  potrebbe  articolare   
l'intervento e d… mandato in tal senso  a  Presidente,  Direttore   
e Consigliere Bianconi.                                             
COSP                                                                
Il Direttore, Consigliere Villa, illustra  la  relazione  redatta   
dagli Uffici in data  5.2.87  relativa  alla  richiesta  avanzata   
dalla Cosp Tecno Service tendente ad ottenere un finanziamento di   
L. 200 milioni a valere  sul  Fondo  Rotazione  Cooperative,  con   
ammortamento quadriennale, in via straordinaria, per fronteggiare   
un programma di investimento connesso all'acquisto  di  "campane"   
per la raccolta del vetro,che consente alla Cooperativa di soste-   
nere il suo disegno volto ad estendere la  propria  attivit…  nei   
nuovi settori dei servizi ecologici.  Evidenziato  che  l'importo   
dell'investimento sostenuto risulta di L. 164 milioni,il Diretto-   
re, Consigliere Villa, tenuto conto delle modalit… di  pagamento,   
comprendenti per L. 40 milioni circa  la  locazione  finanziaria,   
propone di contenere, per ora, l'intervento in una prima  tranche   
di L. 100 milioni. Il Consiglio, preso  atto  dell'informativa  e   
considerato il valore sociale della Cooperativa  che  occupa  131   



dipendenti e il senso strategico che viene  ad  assumere  l'inve-    
stimento proposto, all'unanimit…                                     
                            DELIBERA                                 
di concedere alla Societ… COSP TECNO SERVICE un finanziamento  di    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L. 100.000.000 a valere  sul  Fondo  Rotazione  Cooperative  alle   
condizioni previste dal Regolamento del Fondo stesso  con  ammor-   
tamento - in via straordinaria - quadriennale.                      
CONSORZI FIDI ED EXPORT                                             
Il Presidente propone al Consiglio di soprassedere all'esame del-   
la richiesta di contributo avanzata dalla Assofidi di  Terni  per   
esaminarla contestualmente a quelle  di  organismi  analoghi.  Il   
Consiglio, condividendo le motivazioni,  all'unanimit…,  aderisce   
al rinvio.                                                          
LA FRANCESCANA                                                      
Il Presidente informa il Consiglio che sulla  base  degli  accer-   
tamenti istruttori condotti dagli Uffici e relativi alla  richie-   
sta di finanziamento avanzata dalla d.i. "La Francescana " di  G.   
Lamincia - Gualdo Tadino -, emerge una situazione aziendale  cos    
deteriorata da rendere inefficace  l'intervento  finanziario  ri-   
chiesto. Il Consiglio, preso atto del  parere  negativo  espresso   
dal Direttore, all'unanimit…                                        
                            DELIBERA                                
di non accogliere la richiesta di intervento avanzata dalla Ditta   
in oggetto.                                                         
TOMAIFICIO MARIA LUISA                                              
Il Direttore,Consigliere Villa,riferisce sull'esito negativo del-   
l'indagine istruttoria condotta dagli Uffici e  sulla  situazione   
aziendale relativamente alla richiesta di  intervento  in  parte-   
cipazione,non quantificata, avanzata a Sviluppumbria dalla  Ditta   
Tomaificio Maria Luisa di S. Maria Rossa - Perugia, a sostegno di   
un'azione  di  superamento  dalla  attuale  dimensione  familiare   
mediante la creazione di una societ… di  capitali.  Il  Direttore   
ricorda inoltre che il Tribunale di  Perugia,  quasi  sicuramente   
dichiarer… il fallimento della Societ…. Il Consiglio, preso  atto   
dell'informativa,sentito il parere del Direttore, all'unanimit…     
                            DELIBERA                                

ndi non accoglire la richiesta di intervento formulata dall'Azie -   
da di cui in narrativa.                                             
LA ZOOTECNICA UMBRA                                                 
Il Presidente informa il Consiglio sull'esito dell'assemblea  or-   
dinaria dei soci de La Zootecnica Umbra Srl (in Liquidazione), al   
la quale ha partecipato personalmente, svoltasi in  data  4.2.87,   
per discutere oltre all'approvazione del bilancio 1985, le  quat-   
tro condizioni poste dal Consiglio di Amministrazione  Sviluppum-   
bria dell'11.12.86 per acquisire la struttura completa della  So-   
ciet… in oggetto.Il Presidente d… quindi lettura del verbale del-   
l'assemblea acquisito agli atti Sviluppumbria. Il Consiglio  alla   
unanimit… approva l'operato del Presidente.                         
SGS                                                                 
Il Direttore, Consigliere Villa, richiama i  precedenti  relativi   
alla SGS Serramenti di Marsciano e d… lettura dell seguente  nota   
redatta dagli  uffici:"  dando  seguito  alla  deliberazione  del   
12.4.84 Š stata effettuata un'operazione di sconto a favore della   
Societ… in oggetto.  L'esito  amministrativo  dell'intervento  ha   
evidenziato insoluti per L. 32.913.556. A  seguito  di  reiterati   
solleciti relativi agli insoluti e  agli  interessi  moratori  da   
questi derivanti, la Sviluppumbria Š stata costretta  ad  avviare   
il recupero forzoso del credito. A seguito di tale azione la  SGS   
ha proposto la cessione di  un  suo  credito  (credito  IVA)  che   
Sviluppumbria ha accettato  -  interrompendo  l'azione.  In  data   



17.9.86 Š stato incassato il credito IVA  ceduto  dalla  SGS  am-    
montante a L. 39.403.000. Tale  ammontare  ha  coperto  l'importo    
degli isoluti, le spese per le azioni  avviate  e  gli  interessi    
moratori fino al 31.12.85, determinando un saldo a nostra dare di    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L. 1.159.445 di cui la SGS chiede la restituzione. Ci  sono  per•   
da calcolare gli interessi dall'1.1.86. Qualora    il   Consiglio   
ritenesse di dover applicare il precedente tasso  del  23%,  tali   
interessi ammonterebbero a L. 5.391.620 e la SGS dovrebbe versare   
ancora la  differenza  pari  a  L.  4.232.175.  Si  sottopone  al   
Consiglio la determinazione del tasso da applicare per il periodo   
1.1.86/17.9.86 precisando che qualora  fosse  ritenuto  attuabile   
(come atteso dalla SGS) uno stralcio alla  pari  per  il  periodo   
scoperto (1.1.86/17.9.86)  risulterebbe  applicato  un  tasso  di   
circa  il  5%.La  SGS  richiede  anche  una  dichiarazione  sulla   
definizione della posizione  da  poter  esibire  alle  banche  ed   
annullare l'effetto della procedura  a  suo  tempo  avviata".  Il   
Consiglio, dopo  un'ampia  discussione  che  ha  teso  anche    a   
definire le modalit… di comportamento alle quali attenersi in ca-   
si analoghi, sentito il parere del Direttore, all'unanimit…         
                            DELIBERA                                
di trasmettere alla SGS la richiesta  dichiarazione  liberatoria,   
dopo che la stessa avr… saldato  l'esposizione  costituita  dagli   
interessi di mora dall'1.1.86 al 17.9.86) sulla base di un  tasso   
pari a quello praticato da Sviluppumbria per i prestiti  obbliga-   
zionari pi— il relativo tasso di mora(10+5); -di stabilire che le   
condizioni su esposte verranno in futuro  applicate  in  tutti  i   
casi analoghi.                                                      
CHIARINI                                                            
Il Direttore, Consigliere Villa, illustra al Consiglio la lettera   
inviata a Sviluppumbria dalla Cassa di  Risparmio  di  Perugia  -   
Fil. di S. Niccol• di Celle, con la quale comunica  che  in  data   
2.2.87 il Comitato di Gestione della Cassa di Risparmio di  Peru-   
gia ha deliberato i seguenti affidamenti a favore della  Chiarini   
SpA di Pontenuovo di Torgiano: L. 30.000.000 per scoperto di c/c;   
L. 70.000.000 per SBF; Lire  200.000.000  per  anticipo  su  fat-   
ture. I suddetti affidamenti  saranno  assistiti  dalle  seguenti   
garanzie: - fidejussione limitata da parte Sviluppumbria SpA  per   
L. 150.000.000; - fidejussione omnibus  di  Chiarini  Rosella,  -   
ipoteca volontaria da parte di Chiarini Ciro, per l'importo di L.   
300.000.000. Il Consiglio, dopo  ampia  discussione,  sentito  il   
parere del Direttore,  con  il  voto  contrario  del  Consigliere   
Pellegrini  e  l'astensione  del  Consigliere  Bianconi  i  quali   
confermano  l'atteggiamento  tenuto  in merito  nel Consiglio del   
4.12.86, a maggioranza                                              
                            DELIBERA                                
di riconfermare la determinazione assunta in data  4.12.86 con le   
variazioni proposte dalla Cassa di Risparmio di Perugia in quanto   
migliorative nell'articolazione delle garanzie.                     
PERSONALE                                                           
Il Presidente introduce la discussione illustrando una ipotesi di   
lavoro circa l'organigramma della  Sviluppumbria,  facendo  rife-   
rimento a quello a suo tempo approvato dal Consiglio, nel  maggio   
1979, e successivamente non  adottato.  Il  Presidente  evidenzia   
altres  l'esigenza, per la struttura, di potersi avvalere  di  un   
gruppo di consulenti esterni part-time, in funzione di staff, per   
compiti ad elevata specificit… che richiedono alta qualificazione   
professionale fermo restando  l'impegno  del  personale  interno,   
comunque su standard tecnici elevati, per compiti maggiormente di   
sintesi  e  generali.  Il  Presidente,  infine,  rileva  la   op-   
portunit… di consentire a giovani laureati, attraverso  borse  di   



studio e contratti di formazione  lavoro,  di  affiancarsi  nella    
struttura interna e  alla  professionalit…  esterne  sopra  deli-    
neate, al fine di  determinare  un  processo  formativo  ad  alta    
qualificazione. Il Consiglio,  preso  atto  dell'informativa  del    

 
 
 
 
 
 
 

Presidente e condividendone in linea di massima  le  indicazioni,   
all'unanimit…                                                       
                            DELIBERA                                
di istituire una Commissione di lavoro composta da  Presidente  e   
Direttore e dai Consiglieri Agostini, Dante,  Mignini  e  Raiconi   
con il compito di affrontare le tematiche di cui in premessa e di   
formulare al Consiglio proposte operative.                          


